
2019 年度 春の留学フェアイベントリポート

こんにちは！学生留学アドバイザーです。

4 月 20 日（金）、21 日（土）に春の留学フェアが開催されました。

年に二度しかない留学に関する大規模なこのイベントに、我々留学アドバイザーも学生目

線で留学に関心がある方々を支援させていただく為に参加いたしました。そして、嬉しい

事に例年よりも多くの学生の方々に足を運んでいただきました。

今回、我々が行った内容とその詳細は以下の通りです。

１．相談ブース

２．留学経験者による体験談

３．活動紹介

４．経験者と未経験者による対談

１．主に新入生を中心に、留学に関する全般的な相談を受けました。常時 10 人以上のア

ドバイザーで対応していましたが、ブース外にも列ができるなど大盛況となりました。両

日合わせて 200 名以上の学生が来場し、そのうち 162 名にとったアンケートでは「大変満

足」「満足」の割合が 95%を超えました。ブース担当者に事前に会議の場にてロールプレ

イングを行う、当日列に並ぶ学生にヒアリングして最適なマッチングをはかるなどの工夫

が功を奏したと考えています。反面、予想を超える人気に対応人数が大幅に増えてしまっ

たことなど、運営面での課題はまだまだあると感じています。訪れる人の期待に添ったも

のにできるよう、秋に向けて改善を進めていく所存です。

「留学に関する最適な選択をサポートする」というアシスト班、学生留学アドバイザーの

存在意義に沿った価値を少しでも提供できていれば幸いです。

２．

体験談では「留学に関心はあるが迷っている学生」をターゲットに、より具体的に迷う為

の基準になる質問（「どうして留学を決意したのか」、「留学でどのような学びがあった

のか」、「留学経験を帰国後どのように活かしているか」（土曜日のみ）、「費用」）を

経験者に答えてもらう、という内容で講演を行いました。20 日（金）、21日（土）両日

30 分間行い、それぞれ約 40 人、約 60 人の方が足を運んで下さりました。金曜日は初日と

いう事で登壇者・司会者共に多分に緊張していた為、観客にも緊張感が伝わり会場内の雰

囲気が重かったように思われました。しかし、土曜日は相談ブースに参加し、実際に学生

が悩んでいる事柄を把握したうえで講演に臨んだ為、登壇者・司会者共にリラックスし会

場の雰囲気も良いまま終える事が出来ました。

本公演を通し、経験者として一方的に考えを述べるのではなく、実際に観客が聞きたいと

思っている事を汲み取りながら話す事の必要性を感じました。本公演で来てくださった

方々に留学を真剣に迷う為の基準を少しでも提供出来ていれば幸いです。

3.

アドバイザー活動紹介では、学生留学アドバイザーという団体の説明と、今後の活動内容

を紹介させていただきました。学生留学アドバイザーとは、早稲田大学留学センターに所

属する学生主体のボランティア団体だということ。またこれから留学に行こうか行かない

か悩んでる人、または留学をすでに決意した人、さらには留学をすでに終えている学生ま

でを対象とした様々なイベントを行っていることを紹介させていただきました。活動紹介



を通してさらに多くの学生のみなさんに学生留学アドバイザーの存在を認知していただく

ことができたのではないかなと感じています。ぜひ今度も学生留学アドバイザーが携わら

せていただいているイベントに足を運んでもらえると幸いです。

学生留学アドバイザー一同心からお待ちしています。

４．

未経験者×経験者によるトークイベントでは留学について経験者と未経験者というそれぞ

れの立場から話させていただきました。「なぜ留学を決意したのか？」、「なぜ留学に行

かなかったのか？」という質問や「留学に行って良かったことは？」、逆に「留学へ行か

ず良かったことは？」等の質問に対して一人一人が自分の考えを話すことで、様々な価値

観を来場してくださった皆さんに伝えることができたのではないかと思います。実はこの

イベントは初めての試みで、登壇者一同非常に緊張しておりましたが、非常に多くの方々

に足を運んでいただき無事トークイベントを終えることができました。このトークイベン

トを通して、参加して下さった学生のみなさんが今後の学生生活の過ごし方をじっくり考

え、そのうえで留学に興味をもっていただけたら幸いです。ご来場していただきありがと

うございました！



最後に、多くのご協力・ご支援を賜りました留学センターの皆様に厚く御礼を申し上げま

す。

学生留学アドバイザー一同


